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俏費者需要有用的食品標示

別人告訴你有關食物營養標籤的事，你

會麴見台己知道的很少，而想了解更多。

消費者希望去了解，才是關鍵因此資訊不

該只是簡單的，而是有用的。

曉得三支“巧克力棒”減去屻公克的麵包屑

，還兼，】18公克脂肪及14公克纖維質，對了解營養

價值有什麼幫助?消費者想要知道的是其營養價
值，也就是他們應當“多些或少些”攝耳媾養素!

標明1支巧克力棒的脂肪有6 公克，佔我們

每天所需的脂肪量的 7 %，纖維質4．8 公克，超

遏我們每天所需的15%，這些資料具正說明了一

些事情，而我們也一直在努力尋找一種方法，能

夠以簡易的方式標明這些資料(數擦)，使消費
者台己去洪定對食物的營養價值。

很不幸地，大部份正在使用中的圖表，不是
用上述的資料，就是用主觀的評估系統，諸40顏

色或符號，遏份把營養單純化而終至歪曲。

營養顧問Dr． Richard Mω宙設計出一種一

目了然的系統呏“ Nutn鵬囝”能克服以上的問

題0 它可用於包裝和附加文件上，並且和政ξ”j的

營養資料及未來的標籤計劃符合。

(資料來源: The Gr勰er /譯者:丁桂芳)．

題食品f票示

的Tesc0 公司於1985 年元月起開始在其公司產

品上標示營養成份及在店內散發有闡健康飲食生

活的小冊子，這種作法已使得其他超級市場群起

效法。(瓷料來源:健康產紫新聞(曰文)/譯

者冷L惟真) ．
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加拿大的包裝與標示法

拿大消費者與廠商事務署( consumer
力D

and corporate 舡fairs )目前正在進

行包裝與標示法規修訂，以使其更為明確易懂

該署提出之各項方案如下

營養標示:遏去多年來，紫者、政彳寸及其他

利益團體已就此作了不少工作。該署希望今春，

商品營養標示可另印製一份說明，並成立工作小

組研擬有關之方針。目的是取消目前規定之限制

，而代之，乂台行印製之標示，以便廠商在標籤及

廣告上提供消費者更多營養成份之資訊。

放射線照射遏之食品標示:這是研討多時的

另一要點，目前已有多項方素正在研究。由於有

闆放射線照射逼之食品是眾所爭議的，故很可能

進展會稍為落後。

酒類:瓤亍之f紗‘水規定應就產地加以明確

描述，故應修訂食品及蔡物條例B．02．1勰

礦泉水:現行各省及聯邦法規，對礦泉水、

泉水之標示、缺乏明確之分別且不能配合，阻礙

了這些產品在市場上公平競銷。欲矯正此現象，

須修訂食品及蘗物，紗‘之有闋規定。

(資料來源: Food 恤 Catlada /譯者:
．寶貝)

英國蚓建康標示運動

關食品的健康標示，在英國以超級市場
有 為中心，正普及之中。 1987 年 9 月英

國消費者以良好的營養示示為目的運動已開始進

行，目前英國的食品標示包括:(D食品名稱。(2>

依重量順序的成份表0(3)有效期限。(4順宁存方法

0(5>製造者(或包裝者)的名稱和地址。(ω原產

地 0(7)必要時的使用方法等。但對於營養方面則

完全沒有規定的條文，雖然成份表依重量順序而
列，但並沒有記載其實際的個別容量。除此之外

也沒有記載脂肪種類、維生素及礦物質的資料0
另外，消費者有必要知道的情報，如倧存料

的種類及扰生素的使用、生產時可能混入的成份

，在販賣場所陳列的產品都汊有加以標示。而在
‘‘

標籤上使用“夭然的”、“農場直送”、“水果
‘‘

飲料”等文句也是一個問題。

目前超級市場或製造業者也開始查覺忽視消
會降f氐銷售額的事實。英國費者對健康的

肩費者食品資Ξ丮
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日本的加工食品營養標示

本厚生省及農林水產省同時制定了有關
日 加工食品的營養成份標示的制度，厚生

省與農林水產省的動向，已引起大眾的注目，目

前食品紫界採靜觀其變的態度，將視未來狀況予
以因應。

營養成份的標示，是消費者對健康意向的反

應，意義非常重大，因此希望農林水產省和厚生

省有統一明確的標示制度，減少食品業界的混t

，指導避免造成不知所從的現象，這是業界最迫

切需要的事。(資料來源:食品產紫新聞(臼文)

/譯者:許大和) ．
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